

ISLA CEDROS.

HAY DOS ISLA MEXICANAS QUE POR SUS ATRACTIVOS Y SU PRIVILEGIADA SITUACIÓN EN EL HERMOSO Y FESTEJADO CARIBE, SE HAN CONVERTIDO EN CENTROS TURÍSTICOS DE IMPORTANCIA: COZUMEL Y MUJERES.

QUEREMOS SEÑALAR OTRA ISLA QUE PUEDE EN EL FUTURO COMPETIR CON ÉLLAS, EN EL PACÍFICO: ISLA CEDROS. SE ENCUENTRA FRENTE A GUERRERO NEGRO, HOY PUERTO VENUSTIANO CARRANZA, CERRANDO LA ENORME BAHÍA DE SEBASTIÁN VIZCAÍÑO.

ISLA CEDROS, ASIENTO DE IMPORTANTE INDUSTRIA PESQUERA, FUE DESCUBIERTA EN 1540 POR FRANCISCO DE ULLOA, PRIMO DE HERNÁN CORTES, QUIEN LE CONFIRIÓ EL MANDO DE UNA ARMADA COMPUESTA POR LOS BUQUES SANTA AGUEDA Y SAN LAZARO, CON INSTRUCCIONES DE RECORRER LAS COSTAS DE CALIFORNIA, DESCUBRIR SUS SECRETOS, AVERIGUAR SUS RIQUEZAS Y POBLAR LOS LUGARES CONVENIENTES.

LOS DOS BUQUES DE ULLOA LLEGARON A CEDROS, DONDE SEGÚN COSTUMBRE DE LA ÉPOCA DESEMBARCARON CON GRAN POMPA, AULLENTARON A LOS ESCASOS INDIOS COCHIMÍES QUE ATRAVESABAN LAS AGUAS EN SUS ELEMENTALES PIRAGUAS, Y TOMARON POSesión DE LA ISLA A NOMBRE DEL EMPERADOR, DEJANDO COMO COMPROBANTE UNA BANDERA Y EL PERGAMINO RESPECTIVO. LA ARMADA SE PERDIÓ CON BUQUES Y TRIPULANTES Y LA ISLA FUE POSTERIORMENTE REDESCUBIERTA POR CABRILLO. EL NOMBRE DE CEDROS SUGERIDO POR LOS ÁRBOLES QUE CORONAN LA CIMA FUE SEGURAMENTE IMPUESTO POR NAVEGANTES POSTERIORES, QUE DESEMBARCARON PARA HACER AGUA Y PROVERSE DE ANIMALES, BORREGOS Y CHIVOS QUE POR ENTONCES ABUNDABAN.

ISLA CEDROS TIENE DOS CLIMAS Y DOS PAISAJES. LA COSTA OCCIDENTAL BAÑADA POR LAS FRÍAS Y BRONCAS AGUAS DEL ABIERTO OCÉANO ES INHOSPITA., CON GRANDES FARALLONES Y ACANTILADOS VERTICALES QUE SE INTRODUCEN A GRAN PROFUNDIDAD. OCASIONALMENTE APARECEN HERMOSAS PLAYAS DE BLANCA ARENA, MEZCLADA CON MARMAJA, QUE CONVIERTEN A LAS OLAS QUE REVIENTAN, EN CORUSCANTES CATARATAS RESPLANDECIENTES. EL OLEAJE ES ALTO Y LLEGAN DESPOJOS DE TODO EL PACÍFICO: TABLAZON ÁRBOLES, BOYAS, Y TROZOS DE BOTES DE MADERA. EN LAS PEÑAS LADRAN CONTINUAMENTE FOCAS Y LOBOS MARINOS. LA COSTA ORIENTAL ES COMPLETAMENTE TRANQUILA Y DE SIMILAR PROFUNDIDAD. EL AGUA INTENSAMENTE AZUL LAME LAS ROCAS AMISTOSAMENTE, BRILLANDO EN LA SUPERFICIE, LAS ESCAMAS PLATEADAS DE MILLONES DE SARDINAS EN GIGANTESCOS CARDÚMENES ESTACIONARIOS QUE TRANQUILAMENTE ESPERAN LA RED DE PESCAR. HAY TANTO ANIMAL QUE APENAS ECHADO EL ANZUELO, EL TIRÓN INDICA LA CAPTURA DE UN BONITO DE 6 KILOS.

CERCA DEL EXTREMO SUR, EN UNA ENSENADA DE FONDO DE ARENA SE ENCUENTRA EL MUELLE PESQUERO, Y EN LA PLAYA SUBIENDO LENTAMENTE UNA AMPLIA Y AGRADABLE COLINA QUE ATRAVIESA LA ISLA, SE LEVANTA EL PUEBLO, RODEANDO LA EMPACADORA. LA POBLACIÓN HA CRECIDO CONTINUAMENTE CON LA DEMANDA DE ATÚN, ABULÓN Y SARDINA QUE ENLATA LA FACTORÍA. SE CUENTAN 5000 HABITANTES CON ALTO NIVEL DE VIDA. CADA FAMILIA RECIBE UNA CASA, CON LUZ, AGUA Y DRENAJE POR CUENTA DE LA COMPAÑÍA PESQUERA DE ISLA CEDROS.

LA CAPTURA DE LANGOSTA Y ABULÓN SE RESERVA A LAS COOPERATIVAS. TIENEN 90 PANGONES EQUIPADOS CON ARTES DE BUCEO PARA LA CAPTURA DE ABULÓN E INNUMERABLES PANGAS CON TRAMPAS DE MADERA Y FIERRO PARA LA DE LANGOSTA. HAY ESCUELA PRIMARIA Y UNA SECUNDARIA QUE ES A LA VEZ TECNOLÓGICA PESQUERA.

EN 1967 SE CONSTRUYÓ EN LA PUNTA SUR EL EMBARCADERO DE MORRO REDONDO, PARA LA CÍA EXPORTADORA DE SAL QUE OPERA EN LAS SALINAS DE GUERRERO NEGRO. ESTE EMBARCADERO ES DE GRAN CALADO (35M), CONSTRUIDO A GRAN ROBUSTEZ CON TUBO

ACERO DE 1M DE DIÁMETRO, Y UNA VEZ HINCADO, RELLENO DE CONCRETO REFORZADO. PUEDEN ATRACAR LOS GRANDES CARGUEROS (150000 TONS.) QUE LLEVAN NUESTRA SAL A ESTADOS UNIDOS DE NORTEAMÉRICA Y AL JAPÓN. LA SAL SE EMBARCA RÁPIDAMENTE MEDIANTE BANDAS TRANSPORTADORAS.

LA ISLA SE ENCUENTRA EN LA RUTA COSTERA DE TODOS LOS BUQUES QUE NAVEGAN A ENSENADA Y TODOS LOS PUERTOS DE LA ALTA CALIFORNIA. UTILIZANDO LAS GRANDES PROFUNDIDADES DE MORRO REDONDO, Y SU MAGNÍFICO MUELLE, PUEDE ESTABLECERSE UNA IMPORTANTE TERMINAL DE DISTRIBUCIÓN DE PETRÓLEO PARA BUQUES.

LA BELLEZA DE ISLA CEDROS, SUS ATRACTIVOS DE PESCA, EL MAGNÍFICO CLIMA, LA BONDAD DE SUS AGUAS Y LA TRANSPARENCIA DE SU AMBIENTE INVITAN A VISITARLA, SOBRE TODO EN OCTUBRE, CUANDO LLEGAN LAS HEMBRAS DE BALLENA GRIS A DAR A LUZ EN LAS CALLADAS Y TRANQUILAS BAHÍAS QUE SE EXTIENDEN INTERMINABLEMENTE AL SUR DE VENUSTIANO CARRANZA.

SI SE PIENSA EN EL TURISMO, FALTAN HOTELES Y TRANSPORTACIÓN ADECUADA. UN TRANSBORDADOR DE RUTA PERIÓDICA SEMANAL Y SERVICIO DE LUJO QUE SALIENDO DE ENSENADA VISITARA EL PUERTO DE SAN QUINTÍN, EL DE VENUSTIANO CARRANZA E ISLA CEDROS; REGRESANDO POR LA ISLA DE BENITOS, PARA VISITAR LOS FAMOSOS Y ÚNICOS CRIADEROS DE ELEFANTES MARINOS; SEGURAMENTE ATRAERÍA NUMEROSOS TURISTAS MEXICANOS Y NORTEAMERICANOS, ÁVIDOS DE DISFRUTAR UNA SEMANA DE MARAVILLOSAS VACACIONES EN EL MAR.

-----00000-----